

## ¡Adelante la jornada conmemorativa

# Martí - Ho Chi Min!

## ¡A sembrar 150 caballerías de cañas!

La dirección política de la región de Bayamo ha propuesto al pueblo revolucionario sembrar en mayo, durante la jornada de homenaje a Martí y Ho Chi Minh, 150 caballerías de cañas. Esta meta de siembra se fundamenta en los requerimientos de los planes de producción de azúcar del año 1972. Las áreas existentes,

con sus bajos rendimientos por caballerías no garantizan la satisfacción de esa necesidad.

Para cumplir la meta planteada es necesario que los trabajadores de los organismos que participan en esta tarea realicen el mayor esfuerzo y sacrificio, consistentemente convecidos de lo vital que es para la economía nacional la producción de las cantidades de azúcar que se requieren en cada año de zafra.

Los trabajadores de las industrias, los servicios, la construcción y otros, participarán en jornadas permanentes durante tres días finales de todas las semanas de mayo. Los trabajadores agropecuarios se movilizarán del 10 al 19 permanentemente, período en el que han de realizar el mismo esfuerzo positivo que desarrollaron del 20 al 30 del mes pasado en esta misma tarea. También a los integrantes de la Reserva Laboral les corresponde parte de esta tarea.

¡Adelante bayameses; a cumplir en homenaje a Martí y Ho Chi Minh, tan importante tarea económica!

## Clausurado en Bayamo el Segundo Festival Provincial de la Décima Mural

La histórica Plaza Rabí, de esta ciudad, fue sede el martes 4, en horas de noche, del acto clausura del Segundo Festival Provincial de la Décima Mural, que auspiciado por la delegación del CNC, la ANAP y el Comité de Solidaridad con los Pueblos Indochinos, se desarrolló en la región durante 3 días, con la participación de poetas aficionados de diferentes regiones de la provincia oriental.

Anteriormente se habían celebrado eventos similares a nivel regional en toda la provincia, donde se seleccionaron los mejores trabajos, con los cuales

se montó una exposición en los salones de cultura, como parte del festival.

Se presentaron en la exposición 32 décimas de igual número de poetas, ilustradas gráficamente por aficionados de artes plásticas. Ambos artistas, poetas y pintores, reflejan en sus trabajos la lucha que libran los pueblos de Laos, Cambodia y Viet Nam, frente al imperialismo yanqui y el esfuerzo de los cubanos en la realización de la presente zafra.

De los 32 trabajos presentados se seleccionaron 8 para el festival nacional que se efectuará en Velasco, región de Holguín, del 16 al 22 del presente mes, en saludo al Día del Campesino.

## Desarrolla el Poder Local de Mabay actividades del plan de embellecimientos

El Poder Local del municipal Mabay, ha superado el plan propuesto de pintar 187 casas situadas en las márgenes de la carretera que va de Barrancas a Bayamo, logrando pintar realmente 202 viviendas, como saludo a la Operación Décimo Aniversario de la Victoria de Girón.

Además han chepeado 15 kilómetros lineales y pintado 5 mil postes de cerca en este mismo tramo de carretera, mediante el esfuerzo voluntario aportado por la población y la actividad permanente de pequeñas brigadas de trabajadores facilitadas por

distintos organismos.

Con el fin de garantizar la pintura necesaria para estas actividades del plan de embellecimiento orientado por el Partido, el organismo citado ha instalado una pequeña fábrica de pintura, en la que utiliza como materias primas el caolín, miel de purga y harina de trigo deshechada. Esta pintura también se está utilizando para embellecer 360 viviendas del distrito urbano.

La rudimentaria instalación ha producido desde sus inicios más de 800 galones del producto citado, llenando así un gran porcentaje de las necesidades existentes en el municipal.

• David Chacón Rivas

Alcanzado el  
5to. millón.  
Ahora hacia el  
6to.

Año IV	<b>COMBATIENTES DEL</b> <b>CAUTO</b>	Núm. 311
ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION BAYAMO, M.M.		
"OPERACION VICTORIA DE GIRON"		
Jueves 6 Mayo de 1971 • "Año de la Productividad"		

El país necesita  
no menos de  
6650000  
toneladas

### Culminan trabajadores del Merendero Cautillo curso técnico gastronómico

Con motivo de la terminación de un curso técnico gastronómico impartido a los trabajadores del Merendero Cautillo, municipal Santa Rita, se llevó a efecto un acto en el que se encontraba la representación del INIT regional.

Este curso, que comprendió la especialidad de gastronomía general, lo recibieron 16 trabajadores con toda la destreza que requiere la práctica y se aplicará en beneficio del pueblo para brindarle un mejor servicio.

Estaban en el acto la sección sindical, el núcleo del Partido y la administración.

• Héctor Batista

### Con posibilidades los 120 jóvenes comprometidos en el "José N. Figueredo" para la obtención del sello 26 de Julio

Un total de 120 jóvenes se encuentran sobrecumpliendo los requisitos planteados para obtener el sello 26 de Julio, que otorga la UJC, en el central «José Nemesio Figueredo» de Río Cauto.

La cantidad de jóvenes que se comprometieron a obtener dicho sello es de 120, lo que significa que el ciento por ciento tiene posibilidades de obtención.

• Manuel Carrasana

### Participaron en siembra y fertilización de cañas trabajadores de la Dietéticos

Un total de 200 trabajadores de la fábrica de productos dietéticos "Abigahil González", de Bayamo, se movilizaron el día Primero de Mayo hacia los cañaverales del 15, del plan "José Nemesio Figueredo", donde realizaron tareas de siembra y fertilización de cañas, como saludo al Día Internacional de los Trabajadores.

Los obreros de esta fábrica desfilaron el día 30 de abril y al amanecer del día primero partían hacia la realización de las tareas citadas anteriormente.

• Manuel Ros

## Obtuvieron el Bono "Primero de Mayo" 1 881 trabajadores de Puente Guillén

Luego de un análisis realizado por la CTC municipal de Puente Guillén, se determinó que 1 881 obreros obtuvieron el bono Primero de Mayo, luego de haber cumplido los requisitos.

En las brigadas agrícolas se comprometieron 400 trabajadores y obtuvieron el bono 332, en las brigadas de maquinarias, se comprometieron 640 y lo obtuvieron 570.

En el departamento de industrias se comprometieron 140 y obtuvieron el galardón 101 trabajadores y en el sector educacional de 31 lo lograron el ciento por ciento.

En el DAP de Puente Guillén se comprometieron a obtener el bono de los Cien Días 579 compañeros y fueron galardonados 489 y en la brigada de la DESA hicieron sus compromisos 112 y lo consiguieron 100. En el departamento de construcción industrial 268 hicieron sus compromisos y lo lograron 248.

Durante el período de tiempo

en que estaba vigente el compromiso del bono de los Cien Días, se destacaron en los distintos centros de trabajo los siguientes compañeros.

Manuel Jiménez, del plan número 4, con 110 días de trabajo consecutivamente; Benjamín Hidalgo, del plan número 2, también con 110 días.

Además se destacaron Enrique Sao, del plan número 3, con 110 días y Bienvenido Montero, del plan número 1, con 109 días; Argelia Baldoquín, del secadero de Puente Guillén, con 110 días, así como otros compañeros.

El corresponsal Héctor Carrillo, que nos envía la información, señala que con la participación de 819 obreros, se llevaron a efecto en los distintos centros de trabajo de la zona arrocera de Puente Guillén 19 asambleas, en las que se trataron sobre los compromisos para obtener el bono de los Cien Días.

Todas las asambleas se celebraron con la discusión de un material confeccionado por el Comité Municipal titulado "Por qué el Primero de Mayo".

### Caña entregada y disponible en los centrales el día 3 de mayo

Concepto	«José N. Figueredo»	«Arquimedes Colina»
Entregadas hoy	186 068	87 884
Entregadas hasta hoy	28 468 766	15 015 356
Tareas diarias	820 000	212 000
% cumplimiento	58	41
Caña disponible total	273 000	342 000
En el suelo total	247 000	252 000
Más de 48 horas		18 000
Sobre carros	126 000	90 000
Total caña cortada hoy		

## Saludaron el Primero de Mayo en Cauto Cristo

Los pioneros de la escuela «Marcos Campana» de la ruta número 5, en Tasajera, municipal Cauto Cristo, se movilizaron conjuntamente con la maestra y saludaron el primero de mayo con la realización de tareas productivas, destacándose entre ellas la limpia de plátano-viandas, con el aporte de más de 80 horas voluntarias.

Por otro lado se informa que 8 obreros del Poder Local de Cauto Cristo se movilizaron y le pusieron el techo a la unidad 4313 del distrito número 5, con el aporte de 64 horas voluntarias.

Asimismo se agrega que la FMC de este municipal movilizó a 10 compañeras, las que realizaron tareas de limpieza y embellecimiento de la citada unidad, aportando 80 horas voluntarias.

• Mary Luz Salgado

## Visitó comisión de control y ayuda provincial la granja agropecuaria 6-08 de Bayamo

Recientemente una comisión de control y ayuda del sector pecuario provincial, visitó la granja agropecuaria 6-08, del municipal Bayamo, con el fin de ofrecer a los trabajadores un seminario sobre el control pecuario y otras actividades.

Este seminario fue de mucha utilidad para el desarrollo de las tareas y su impulso en la citada granja.

• Francisco Ramos Z.

### Comportamiento de la fuerza de corte el día 3 de mayo

#### PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEREDO"

SECTOR	MACHETEROS:			CAÑA CORTADA		AUSENC.	
	Plant. corte	Al corte	% Asist.	Otras Lab.	Total	Promedio	Just. Inj.
Serranos de Guisa	537	323	60	99	33 592	104	95 20
Serranos B.Arriba	402	328	81	130	75 768	231	44
Obr. Habituales	133	78	54		6 460	88	36 24
Camp. Habituales	96	42	43	2	4 590	108	12 40
Reserva Laboral	160	51	31	8	2 805	55	53 48

#### AGRICOLAS NO CAÑEROS

Bayamo							
Mabay							
Jiguaní							
Santa Rita							
Río Cauto							
Cauto Embarcadero							
Cauto Cristo							
Sub-Total	650	335	51	20	42 880	128	290 18
Total Permanentes	1 978	1 152	58	259	166 095	144	530 145
Movilizaciones Diarias Combinadas							

#### PLAN CAÑERO "ARQUIMEDES COLINA"

Bon CTC	510	348	68	76	31 300	150	84 2
Obreros Habituales	254	144	56	14	3 410	234	72 24
Campesinos Habituales	205	155	75		20 100	155	44 31
Eventuales							
ANCHAR	22	22	100		1 500	68	

#### CAMPESINOS DEL LLANO

Bayamo	54	24	44	8	2 900	120	17 5
Mabay	42			16			4 22
Jiguaní	4			2			2
Santa Rita	54	37	68	5	4 500	122	10 2
Río Cauto	20			18			2
Cauto Embarcadero	30	18	60	1	4 900	127	11
Cauto Cristo	47	23	48	17	6 800	296	7
Sub-Total	251	102	40	67	19 100	187	51 31
Total Permantes	1 242	771	62	157	75 410	97	251 88
Movilizaciones Diarias	22	22	100		1 496	68	

### Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 3 de mayo

#### Plan "José Nemesio Figueredo"

Equipos	Exist.	Trabaj.	%	Norma diaria	Real	% Cumpl.
Alzadoras	51	38	74	7 000	4 896	69
Camiones	28	21	75	2 800	1 578	56
Carretas Bueyes	128	94	79	1 400	1 165	88
Carretas Tractor	30	24	80	1 200	978	81
Carretas Comb.	16	16	100	778	1 250	160

#### Plan "Arquimedes Colina"

Alzadoras	35	20	57	7 000	4 394	62
Camiones	32	22	68	2 560	879	34
Carretas Bueyes	78	58	74	900	849	94
Carretas Tractor	47	21	44	1 200	920	76

**Consejos de la Productividad:**

**Semana del 25 de abril al 1ro. de Mayo**

**Bon de la CTC  
y contingente de Buey Arriba los  
más altos promedios y porcentajes  
de asistencia**

**Las fuerzas habituales,  
estatales y campesinas,  
las de menor asistencia**

Los trabajadores de las industrias, los servicios y otros sectores que integran el Bon de la CTC y los serranos de Buey Arriba continúan situados en el lugar de honor en cuanto al resultado logrado en los importantes factores de asistencia al corte y productividad del trabajo. El Bon de la CTC alcanzó en el período comprendido entre el 25 de abril y el primero de mayo 231 arrobas de productividad diaria en el corte y 72 por ciento de asistencia al trabajo.

Por su parte el contingente constituido por los serranos de Buey Arriba, que corta en el plan «José N. Figueredo», logró un promedio diario por machetero al corte ascendente a 249 arrobas y una incorporación del 79 por ciento. Su similar correspondiente al municipal Guisa —corta actualmente en cañas de bajos rendimientos por área— sólo alcanzó una productividad de 165 arrobas por machetero y una asistencia al trabajo del 76 por ciento.

Los trabajadores del sector agropecuario de los distintos municipales de la región —agrícolas no cañeros— promediaron 176 arrobas y obtu-

vieron una asistencia del 67 por ciento.

Los macheteros habituales, tanto estatales como privados, expresan en el lapso señalado los más bajos indicadores de asistencia al corte. Los estatales sólo alcanzaron una asistencia del 48 por ciento, con 123 arrobas de promedio y los privados el 35 por ciento de incorporación y 129 arrobas de productividad. La explicación que sobre la inasistencia se ofrece, se refiere a problemas de transporte y a la falta de otros aseguramientos materiales. Sin embargo ¿cómo explican la baja productividad del trabajo?

En el plan «Arquímedes Colins» el comportamiento de las fuerzas, aunque ya hemos analizado al Bon de la CTC, fue el siguiente:

Los habituales estatales llegaron al 59 por ciento de asistencia al trabajo, expresando 203 arrobas de productividad, recuérdese que la norma de corte de este tipo de fuerza es de 300 arrobas. Los privados habituales nada más manifestaron un 53 por ciento de incorporación y 159 arrobas de promedio.

Y por último los campesinos del llano alcanzaron el 79 por ciento de asistencia al trabajo y 149 arrobas de productividad.

**Gravemente herido  
un ciudadano en  
accidente del tránsito**

Dagoberto Galán Hernández, de 17 años de edad y vecino de Victorino, en la Sierra Maestra, resultó gravemente herido en horas de la noche del pasado día dos, al ser embestido por un ómnibus «Leiland» la bicicleta que conducía por la carretera Tunas-Bayamo.

Dicho accidente se originó en el lugar conocido por Santa María, al violar el ciudadano Galán Hernández el artículo 74-b del Código del Tránsito, que dispone que toda persona que conduzca bicicletas por la vía pública en horas de la noche, debe dotarla de farol blanco en la parte delantera y disco reflectorizante rojo en la posterior.

Producto de esa irresponsabilidad, el accidente tuvo ocasión de ofrecer consecuencias peores, ya que el chofer del omnibus, José Raúl Calzado, al tratar de evadir el contacto con la bicicleta, hizo salir su equipo de la vía.

El Buró Regional del Tránsito, quien ofreció la información, hizo mención a los daños sufridos por el «Leiland» como resultado de supenatación en terrenos aledaños a la carretera.

• Pedro Mora Estrada

**Toman acuerdos  
trabajadores del MiTRAB  
para movilizaciones de mayo**

Recientemente se llevó a efecto una reunión en la que participaron los trabajadores del Ministerio del Trabajo, con la finalidad de crear un plan de movilización hacia las tareas agrícolas durante el mes de mayo.

En la citada asamblea se puso de manifiesto el deseo y disposición de los compañeros a realizar las tareas agrícolas orientadas.

La asamblea estaba

presidida por el compañero Eladio Blanco, de legado del MINTRAB y otros compañeros.

También se informó que mediante un acto cultural, organizado por la Federación de Mujeres Cubanas, con la cooperación de la Escuela de Música, fue declarado «Centro Alegre y Bonito», la delegación del Ministerio del Trabajo.

• Néstor Pita Domínguez

BAYAMO.- Mientras que una brigada integrada por 27 compañeros participaba en tareas de siembra de caña, el resto de los trabajadores de La Hacienda recibieron en su fábrica a los alumnos de la escuela «Idalberto Tamayo», del cuartón Santa Isabel, la cual apadrinan, dándose a la tarea de sembrar árboles de jardines, saludando el 1ro. de mayo-